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u o cuno de Informática 
grando aprovação notas 
superiores a 90, equivalontes ao 
conceito *A”, 

orador da Turma, o graduando 
Luciano Franga, do 

curso de Engenharia de Alimen 
tos, falou ox prescntes, trans 
mitindo a todos esperanca nesta 
nova fase da vida de cada um 
dos formandos, lembrando sem- 
m:nu(m que se coloca 4 

 de agora 
Após às palavras do Orador, 

o locutor oficial da cerimônia 

Pessoti com 

exceto em uma 
disciplina, total de 169 
créditos. Mauro recebeu a Me 
dalha de Ouro "Prexidente Ber. 
nardes”, honraria com a qual a 
UFV. distingue os melhores 
alunos.ou seja, aquelos que 
apresentaram melhor desempe- 
nho durante sua vida acadêmica 

num 

Em seguida, aconteceram ax 
homenagens — especiais — (veja 
quadro nesta página) ¢, após, o 
reitor Antônio Lima Bandeira 
solicitou aos diretores de Centro 

que conferissem os títulos a05 

Pós-graduandos e grau aos for- 
mandoy cm suas respectivas 
áreas. 

Medalha de Ouro 

Outro destaque da Sessão 
Solene de Colação de Grau 
desta noite foi a homenagem 
feita mo acadêmico Mauro da 
Silva Oliveira Filho, que conclu- 

Pais e amigos homenageados 
Unma tradição duraete « cermónia de Cotação de Girau da Universidade 

Fedeal de Viçosa são as homenagem expectais que on formandos previam » 
pessoss du comunidade universitária mu viçonense com quem tveram, de wm 
Joéma du de outra. um vínculo mais estreno dunante a vida scadêmica « social 
Neste 400, foram m senhores Manoc! Barbosa (populamente 
onhecido por S8 Nentíco") « Juné DNuane Faria (também conbecido por “Ledn”) 

Também é prase bomenagen os pan dos formandos Para tamo, a Tuma de 
Fevereiro de i3 excolheu o caul Aldeyr Cameiro de Almeda « Sonta Resende 
Carreiro para repenentas o6 pais de vedos vm graduandos ds noite À placa fo 
entregue peln peópno (. » formando Rogermo Rerende Carmeiro, do vano de 
Adminisicho. 

noite 
e — 

Aulas da saudade: tradição na formatura 
Também dentro da tradição — Everardo “Chartuni Mantovani 

das formaturas na UFV estãio ax — (Engenharia Agricola), Enivaldo 
Aulas da Saudade, ministradas — Minette — (Engenharia — Cívil), 
por um professor escolhido — Antônio Santana Ferraz (Enge 
pelos formandos em cada um — nharia de Agrimensura), Reg 
dos cursos de G As — Célia Santos Mendonça (Enge 

udade da Turma de — nharía de Alimentos ), Hélio 
o de 1995 acontecerão — Garcia Leite (Engenharia Flores 

amanhã, a partir das 14 horas, = tal), Emesto von  Ricken 
no Pavilhão de Aulas. (Fisica), Carlos de Castro Gou- 

Serão exes os professores — lart (Informática), Maria Lúcia 
que as ministrarão em seus res — Fernandes Guolfi (Letras), Braz 
pectivos cursos: Afonso Augus: — de Moura Freitas (Matemática), 
to T. F. C. Lima (Admi- — Joaquin Hemin Paturroyo Sal 
nistração), Carlos Floriano de —cedo (Medicina Veterinária), 
Moraes (Agronomia), Lúcio — Marcelo José Vilela (Nutrição), 
Antônio de Olíveira Campos — Willer Araújo Barbosa (Poda- 
(Ciências Biológicas), Albino — gogia), Luiz Carlos Guedes de 
Sérgio Dias Casali (Ciências — Miranda (Química), Adão José 
Econômicas), Ana Maria Figuei- 
2 Magalbics (Economia Do- — em 
méstica), Maristela de Moura 
Silva Lima (Educação Fisica), 

Rezende Pinheiro (Tecnólogo 
vetennino 

Cliudio José Borela Espeschit 
(Zootecnia) 

Laticinios), o 

Programacio prossegue amanha e domingo 
A progrumagdo das festividades de Formatura da Turma de 

Fevereiro de 1995 da UFV prossegue amanhd pela manhd, a 

partir das 10 h, com o Culto Ecuménico no Ginásio de Exportes 
A tarde acontecem as Aulas da Saudade. dy 14 h, no Pavilhão de 
Aulas. Em seguida, ds 15 h 30 min. haverd o Plantio da Arvore 
da Turma. À noive, às 23 h, no Gindsio de Esportes, acontecerd o 
Baile de Gala. 

O encerramento das festividades serd no domingo, 12, com o 
wadicional Churrasco de Confraternizagdo, no Recanto das 
Cigurras 
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TECHNOFROG’95 REUNE PESQUISADORES DE 16 PAISES 

Cerca de 250 pesquisado- 
res, representando 16 paises, 
inclusive o Brasil, participaram, 
de trés n oito deste més, do First 
International Meeting on Frog 
Research and Technology ¢ 
também do VIII Encontro 
Nacional de Ranicultura, reali- 
zados na UFV. A promoção foi 
da Academia Brasileira de Estu- 
dos Técnicos em Ranicultura 
(Abetra) e da UFV, sendo o 
professor Samucl Lopes Lima, 
do Departamento de Biologia 
Animal, 

informagdes e, principalmente, 
tecnologias não somente para 
Outras regides do Brasil como, 

Sistema  Anf 
interesse de muitos estrangeiros, 
am‘rumnoaflumlvm- 
çado mO qual a ranicultara 
brasileira = especialmente na 
UFV - se encontra, À informa- 

Evento discutiu novas tecnologias na ranicultura e apontou o 

Sistema Anfigranja como o mais eficaz 

Agostinho, foi a grande “estrela” 
do evento”, destacou Mário 
Figueiredo. Além de tecnologia, 
também se debateu a situação da 
ranicultura nos principais paises 
produtores, especialmente 1o 
tocante & função ecologica das 
s no equilíbrio ambiental, 4 
caça predatória ¢ so mercado 
internacional da came de rã 

Desde 1978 os avanços 
tecnológicos da criação de rãs 
têm sido discutidos. A realiza- 
o do Technofrog'95 c do 
Encontro Nacional de Ranicul- 
tura na UFV é continuação deste 
processo, com o objetivo. de 
congregar pesquisadores, estu- 
dantes, empresários, ranicultores 
€ interessados para uma efetiva 
troca de experiências e tecnolo- 
gias. Além de apresentar um 
diagnóstico sobre à situação da 
ranicultura em seus países, 0% 
pesquisadores estrangeiros ainda 
trataram de assuntos como o 

16 países no Technofrog'95 

Segundo informações do estudante de doworado na UFV 
Mário 15 países enviaram representantes para o 
m das quais apresentaram trabalhos, como foi o 

| dor, Venezuela, Cuba, México, Estados Unidos, Japdo, Portugal. 
França, Espanha e Índia, além do Brasil 

» 

consumo ¢ o mercado tnternaci- 
onal da came de rá. Esta, de alto 
valor nutritivo, vem sendo co- 
mercializada em diversos países, 
com demanda crescente, contu- 
do a atividade extrativista (caça) 
continua representando à maior 
fatia de oferta no mercado. So- 
mente nos últimos anos é que o 
produção de came em cativeiro 
(ranicultura) tem-se destacado, 
especialmente no Brasil, e o 
Sistema Anfigranja contribuiu 
significativamente = para este 
incremento 

Atividades 
Durante os seis dias de 

realizagho do. evento, foram 
ministrados cursos de niveis 
básico, como Introdução & rani- 
cultura, por exemplo; especial, 
como Curtimento de peles, 
Técnicas de preparação de al 
mentos à base de came de i ¢ 
téenico, como  Abate e co- 
mercialização, Alimentagho ¢ 
nutrição, Biologia ¢ mancjo da 
reprodução, Sanidade e mancjo 
sanitirio, e Instalações e mancjo 
(Sistema Anfigranja). 

Além dos cursos, foram 
apresentados seminários ¢ traba- 
lhos técnicos e cientificos em 
painéis ou em comunicações 
orais e realizadas reuniões técni- 
cas e conferências no auditério 
especialmente projetado para o 

ot | ) 1 
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evento, no Refeitório da UFV. 

Os seminários, distribuídos 
estrategicamente  por assunto, 
aconteceram na segunda-fe 
6, e tiveram como temas “A 
situaglo da ranicultura e do 
mercado de came de rã no mun- 

do” e “Instituições que investi- 
gam rãs no mundo e suas contri- 
buições”. Já as mesas-redondas 
discutiram “Ranicultura, caça de 
s e ecologha”, “Doenças: pre- 
venção, diagnóstico € tratamen- 

1 - Aspecto da Abe 
Technofrog'9S 

Oficial do 

2- 0 coordenador-geral Samuel 
Lopes Lima, fala sobre o evento 

3 - Bom público fez-se presente nox 
seminários 

4 - Um dos estandes doTechno- 
Seog'ss. 

10", e “Instalações e manejo e 
fase de recria”. 

Abertura 

A abertura dos 
eventos aconteceu na noite de 
domingo, 5, ¢ foi pre: pelo 
reitor da UFV, professor Am 
nio Lima Bandeira. Outras au 
toridades universitárias €, ou, 
ligadas ao setor, além de repre. 
sentantes da comunidade vigo 
sense, também fizeram parte da 
mesa. Em seu promunciamento, 
o professor Bandeira destacou 8 
importância do encontro, dese 
jando sucesso nos trabalhos Flo 
também cnfatizou o crescente 
interesse no desenvolvimento de 

tecnologias no setor, o que se 

oficial 

apresenta como uma alternativa 
para o mercado internacional 

Outro destaque do Te- 
chnofrog'9$ foram os estandes. 
distribuldos na entrada do En- 
contro, expostos por instituigdes 
que pesquisam a ranicultura 
nacional 

Durante o Technofrog'9s, 

Obras da IUN tém grande aceitação 

a Imprensa Universitdria da 
Universidode Federal de Vigosa expds, para os participantes do 
evento, algumas obras editadas. especialmente aquelas relacio- 
nadas com a temdtica do congresso. Segundo informações do 
Servigo Editorial da IUN. responsivel pela edição dos livros, as 
obrax tiveram excelente aceitagdo por parte do público, demons 
trada na compra de vários tindos 

Na foto, aspecto do estande da Imprensa Universitdria, 
montado especialmente para o Technofrog'95 

| IMPRENSA UN VERSTTARIA 
MELICAS Ó e 
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PANORAMA 
DEPARTAMENTO DE 

TECNOLOGIA DE ALIMENTOS 

Enriquecido 
com Vitamina BI2 pela Adição de 
Propionibaçtéria. — Célia Lócia de 
Luces Fortes Ferreira e Matcas Gaspar 
Percira. 

* Utilização da Soja Fermentada 

em Reções PórDesmame para 
Leitões. Célia Lócia de Luces Fortes 
Ferreira, Argou Augusto Ferreira Maia ¢ 

Juarez Lopes Donzele 

* Efeito do Uso de Ingredientes « 

Analíticos para Determinação de 
Caseina em Leite e para Avaliação de 
Proteólise em Queijos, Baseados wa 
Reação com Formel —Adso Jost 
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* Produção de Pão Eariquecido 
com Soro de Queijo « Casca de Ovo, 
Rensto Cruz e Geralda Aldina Dias 
Rodeigues 

* Produção « Carncterizagho de 

Mastas Congeladas - Pizza, Renato 
Cruz ¢ Rosângela Lana Agusar 

* Elaboragho de Bebidas à Base de 
Soro de Queljo. Sebastito César Car- 
domo Brandão ¢ Rodrigo Guimartes 
Fermz 

* Determinagho do Teor de 

Gerais, São Paulo ¢ Rio de Janciro. 
Schuitilo Céswr Cardoso Brandão ¢ 
Elistngela Faria de Awis 

Suisos. Cados Augusto de Alencar 

una 
Dantas Vancti c Emillo Gomide 
Loues. 

* Composicho Botânica da Dicta 
de Bovinos mas  Pedopaisagens 
Côncava ¢ Convexa de uma Pastagem 
Notural,  Domicio do Nascimento 
Júnior, Maristela de Oliveira Bauer, 
Eldo Monteiro da Silva, Adais José 
Regazzi ¢ José Carlos Pereira. 

+Substituiho Parcial da Farinhade 
Peixe pelo Farelo de Soja em Rações 
para Alevinos de Truirão (Hoplias of. 
Lecerdas Ribeiro, 1908 
(Characiformes, Erythrinidac). Eliane 
Menin, Andrêa Tassis de Mendonça Go- 
mide, Juarez Lopes Donzele e Privcila 
Vieira e Rou 

* Desempenho « Qualidade da 
Careaça de Beserros Provenientes de 
Rebanho Leiteiro Alimentados com 
Rações — Contendo — Diferentes 
Froporções Volumeso: Concentrado 
Jost Caios Pereira, Telma Regina 
Ribeiro, Augusto Cêsar de Queiros ¢ 
(Cartos Augusto de Alencas Fontes 

mento. - Tarcizio António 
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DEPARTAMENTO DE 
ZOOTECNIA 

Lopes Donele, Luiz Feraando Tebxeira 
Albino ¢ Daniel Pena Percira 

» Efeito da Substituição do Leite 

Sorgo « Três Épocas de Colheita
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Departamento de Economia altera 

a base de cálculos do IPC-Vigosa 
O setor de pesquisa do De- 

partamento de Economia (DEE) 
da Universidade Federal de Vi- 
gosa inaugurou, no més de ja- 
neiro passado, uma nova fase 
para os cálculos do indice de 
pregos ao consumidor em Vigo- 
sa (IPC-Vigosa). 

Com o relatério do IPC- 
Vigosa de dezembro de 1994, o 
DEE encerrou uma série histori- 
a deste indice. Foram 10 anos 

dor, para a faixa de renda de | a 
5 salários minimos, cujo objeti- 

Dos sete grupos que com- 
põem o IPC-Viçosa, o maior 
indice de variação ocomeu no 
Grupo Alimentação com 1,60%, 
o qual foi influenciado princi- 
palmente por conservas ¢ tempe- 
105 (5,80%). Em seguida, aparc- 
cem 03 grupos Educação e Des- 

Pessonis (1,54%), Vestuá- 
rio (1,51%), Habitação (1,18%), 
Saúde e Cuidados Pessoais 
(1,08%), Artigos de Residência 
(0,90%) e Transporte ¢ Comuni- 
cação, que apresentou uma vari- 
ação negativa de -0,33% em 
virtude das reduções de preços 
nos itens combustível e dleo lu- 
brificante (-2,01%) e transporte 
público interurbano (-0,16%). 

O custo da Cesta Básica de 
Alimentação — elevou-se em 
1,09% em relação ao mês de de- 
zembro/94. Em dezembro, o 
custo da cesta foi da ordem de 
R$ 6241 ¢ no mês de janeiro 
subiu para RS 63,04. O traba- 
Thador que ganha salário mini- 
mo gastava em  dezembro 
89,25% de sua renda para ad- 
quirir os produtos componentes 
da Cesta Básica ¢, em janeiro, 
precisou de 90,23% para com- 

em dezembro, de 196 h ¢ 22 min 
para adquirir os produtos da 
cesta básica, enquanto em janci- 
10 precisou trabalhar 198 h e 30 
min para obter os mesmos pro- 
dutos. 

CEPET langa nova variedade de soja: 'UFV-16' 
A Central de Experimentação, 

José H. Dutra e o técnico Francisco Mauro examinam a 
i diretor da CEPET, professor Sebastião A de Brito, o engenhei- 

mais resistente & doença “cancro-da-baste” 

Realizado na UFV o I Encontro de 

Dirigentes das IFES de Minas Gerais 

O reitor António Lima Bandeira assina o convênio de cooperação. 

O I Encontro de Dirigentes 
das Instituições Federais de 
Ensino Superior (IFES) sediadas 
em Minas Gerais foi realizado 
na Universidade Federal de 
Viçosa, nos dias dois e três deste 
mês, com a presença de 
representantes de todas as 12 
1FES mineiras, 

A solenidade de abertura 
do Encontro aconteceu às 14 h, 
no Centro Nacional de 
Treinamento em Armazenagem 
(Centreinar), com o Início dos 

Trabalhos presidido pelo reitor 
da UFV, professor Antônio 
Lima Bandeira. 

Participaram do Encontro o 
reitor da UFV; o reitor Tomaz 
Aroldo da Mota Santos, da 
UFMG; o vice-reitor Carlos 
Alberto Tarchi Crivellari, da 
UFJF; o reitor Renato Godinho 

Navarro, da UFOP; o reitor Silas 
Costa Pereira, da UFLA; o reitor 
Nestor Barbosa de Andrade, da 
UFU; o vicediretor Vinicius 
Vieira Vignoli, da Escola de 
Farmácia e Odontologia de 
Alfenas; o Giretor José Carlos 
Goulart de Siqueira, da Escola 
Federal de Engenharia de 
Itajubá; o diretor Geraldo Walter 
de Aguilar, da Faculdade 
Federal de Odontologia de 
Diamantina; o diretor Nilson de 
Camargo Roso, da Faculdade de 
Medicina do Tridngulo Mineiro; 
o — diretorexecutivo — José 
Raimundo Facion, da Fundação 
de Ensino Superior de São João 
Del Rei, e o diretor Luiz 
Fernando Gomes Guimarães, do 
Centro Federal de Educação 
Tecnológica de Minas Gerais. 

No Encontro, os dirigentes 

das IFES minciras decidiram 

pela criação do Fórum dos 

Dirígentes —=das — Instituições 
Federais de Ensino Superior de 
Minas Gerais, como mecanismo 
de articulação de — ações 
cooperativas, visando ao melhor 
aproveitamento - dos recursos 
humanos, financeiros e materiais 
disponíveis, de modo à 
promover o aperfeiçoamento 
institucional ¢, principalmente, o 
desenvolvimento regional nos 
campos cultural, científico, 
tecnológico, econômico e social. 

Além disso, os dirigentes 
das IFES assinaram convênio 
que garante à cooperação mútua 
na articulação das iniciativas 
conjuntas, contribuíndo, assim, 
com o esforço nacional e, 
principalmente, =mineiro —de 
resgate da cidadania e da justica 
social, por meio da criação ¢ 
disseminação do saber, O con- 
vênio objetiva o desenvolvimen- 
to, pelas partes signatárias, de 
iniciativas de interesse comum, 
nos campos  administrativo, 
cultural, científico, tecnológico, 
assistencial, de ensino, pesquisa 
e extensão. 

Com a criação do Fórum ¢ a 
assinatura do convênio, os diri- 
gentes reiteram sua disposição 
de contribuir, decisivamente, 
com os esforços governamentais 
€ da sociedade civil organizada 
para a melhoria da qualidade de 
vida do povo mineiro 

Toma posse o novo pró-reitor 

de Assuntos Comunitários 

Biologia Vegetal, é o novo pró- 
reitor de Assuntos Comunitários 
da Universidade Federal de 
Viçosa. 

A solenidade de posse 
Sconteceu no último dia seis ds 
17 h, na Sala de Reuniões da 
Reitoria, e foi presidida pelo rei- 
tor Antônio Lima Bandeira, com 

engenheiro-agrônomo 
formado pela UFV em 1970. 
Fez mestrado em Fisiologia Ve- 
getal, também na UFV, e douto- 
rado, na mesma drea, na Univer- 
sidade da Califonia (EUA). Ele 
substitul o professor Francisco 
Xavier Ribeiro do Vale, do De- 
partamento de  Fitopatologia, 

Aspecto da posse do professor Rolf Puschmann, na Sala de 
Reunides da Reitoria. 

que pediu exoneração do cargy. 
Logo após assinar o termo 

de posse, o professor Rolf dis- 

escolha de seu nome para o 
cargo, Por sua vez, o reitor An- 
tônio Lima Bandeira descjou-the 
sucesso e muita eficiência em 
Sua nova função, tendo em vista 

questões que envolvem a manu- 
tenção do Restaurante Universi- 
tário e a concessão de bolsas aos 

Francisco Xavier Ribeiro do 

Vale pelos relevantes serviços 
prestados durante todo o tempo 
em que respondeu pela Pró-Rei- 
toria de Assuntos Comunitários.




